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                04.07.2024 
  

Klarheit bei den versteckten Kosten durch bürokratischen Mehraufwand 

 

In den letzten Jahren sind die bürokratischen Anforderungen an die Wirtschaft, gemeinnützige 

Vereine aber auch die öffentlichen Verwaltungen erheblich gestiegen. Dies betrifft 

insbesondere die Bereiche Datenschutz, Verarbeitungsverzeichnisse, 

Arbeitsschutzverordnungen, Dokumentationspflichten, Arbeitszeiterfassung und vieles mehr. 

Diese Anforderungen erfordern einen signifikanten Einsatz von Arbeitsstunden und finanziellen 

Ressourcen. Vor diesem Hintergrund bitten wir um Beantwortung folgender Fragen: 

 

1. Welche zusätzlichen Kosten sind in den einzelnen Referaten der Stadtverwaltung 

München durch die gestiegenen Anforderungen in den Bereichen Datenschutz, 

Verarbeitungsverzeichnisse, EDV, Arbeitsschutz, Dokumentationspflichten und 

Arbeitszeiterfassung und Ähnlichem entstanden? Bitte geben Sie eine Aufstellung der 

geschätzten jährlichen Kosten seit Einführung der jeweiligen Regelungen an. 

2. Wie hoch sind anteilig die Kosten für die zusätzlichen Arbeitsstunden, die in den 

einzelnen Referaten für die Erfüllung dieser Anforderungen aufgewendet werden 

müssen? Bitte um eine Auflistung der durchschnittlich pro Jahr investierten 

Arbeitsstunden seit Einführung der jeweiligen Regelungen. 

3. Welche zusätzlichen Kosten sind in den städtischen Gesellschaften durch die 

gestiegenen bürokratischen Anforderungen entstanden? Auch hier bitten wir um eine 

Aufstellung der geschätzten jährlichen Kosten seit Einführung der jeweiligen 

Regelungen. 

4. Wie hoch sind anteilig die Kosten für die zusätzlichen Arbeitsstunden, die in den 

städtischen Gesellschaften für die Erfüllung dieser Anforderungen aufgewendet werden 

müssen? Auch hier bitte um eine Auflistung der durchschnittlich pro Jahr investierten 

Arbeitsstunden seit Einführung der jeweiligen Regelungen. 
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